

Irujo reitera la “transparencia” del proceso y recuerda que la CEN dio “un paso al frente”

Enmarca la compra de mascarillas en el contexto extraordinario de los peores días de la pandemia y subraya que el acuerdo se explicó en el Parlamento

PAMPLONA – La compra urgente de material médico mediante Sodena ha sido un “proceso transparente”. Es lo que subrayó este jueves el consejero de Desarrollo Económico, Mikel Irujo, al ser preguntado por el episodio de posibles irregularidades en un acuerdo de la sociedad pública con la CEN y otra empresa para adquirir material para pymes y autónomos en plena pandemia, y que ha derivado en la destitución de Pilar Irigoien, presidenta de Sodena.

Irujo, que no estaba en el cargo cuando se produjeron los hechos, defendió “la transparencia total con la que se realizan todas las operaciones” en Sodena. Irujo explicó que “a pesar de las alegaciones presentadas por Sodena”, el informe de control financiero considera que la operación “hubiera necesitado de una autorización expresa por parte del Gobierno”, razón que en última instancia motivó la destitución de Irigoien, que se tomó por la unanimidad del consejo de la sociedad. El informe ya ha sido remitido a la Cámara de Comptos.

“A la vista de esta situación y ninguna otra, el consejo de administración de Sodena ayer [por el miércoles] decidió el cese de Pilar Irigoien”, subrayó el consejero, que lo que sí cree que queda claro es “que se actuó con total transparencia”.

CONTEXTO EXTRAORDINARIO “En las mismas alegaciones se expresa que vivíamos en ese contexto de pandemia mundial”, subrayó Irujo, que a este periódico indicó que incluso esta circunstancia tiene un tratamiento jurídico especial, ya que el contexto mundial era absolutamente extraordinario.

“En marzo-abril no disponíamos de equipamiento de protección individual, se hizo un acuerdo muy similar previo con una empresa que suministró material con el Servicio Navarro de Salud, que sirvió para ayudar y mucho en aquella circunstancia, y el 7 de abril de 2020 en vista de que ya cierta actividad industrial podía retomar su actividad, el nivel de petición por parte de las empresas era mayúsculo, porque



El consejero de Desarrollo Económico, Mikel Irujo, durante una entrevista. Foto: Unai Berioz

podían empezar la actividad en el confinamiento en el que estábamos pero no disponían de material que asegurara la salud e integridad de sus trabajadores”, explicó en declaraciones a la Cadena Ser.

Según el consejero, “en este contexto y sólo en este contexto es donde se articula este mecanismo mediante el cual una empresa provee de este material del único mercado que entonces abastecía, que era China”.

“El papel que jugó Sodena era poner encima de la mesa un préstamo de 2 millones para que esas operaciones y esa ayuda que estaba reclamando la empresa pudiera tener lugar”, añadió.

LA CEN, AL FRENTE Un proceso que ha podido seguir “cualquier ciudadano” ya que “se hicieron notas de prensa y se hizo una comparecencia

a petición propia del consejero Manu Ayerdi en el Parlamento en mayo de 2020, y las propias cuentas anuales del 2020, con su informe de gestión, auditadas a Sodena, reflejaban este aspecto”. El informe de la Intervención está fechado a finales del pasado mes de julio, dos años y medio después de que acontecieran los hechos, que ya habían sido reflejados en las memorias de Sodena.

Hay otro punto importante: el del

papel de la CEN, que hizo de puente entre las empresas y la administración para adquirir las mascarillas pero que ahora no ha querido aclarar el episodio. Sobre la CEN, el consejero aseguró a la agencia que “es una operación que se hace a petición de la CEN, es el sector privado el que toma la iniciativa en un momento en el que no se dispone de material para retomar la actividad empresarial”. “La CEN en abril de 2020 emite una nota de prensa en la que asegura que da un paso al frente”, recordó.

El informe de Intervención refleja, también, que 1,7 millones de mascarillas están almacenadas en dos naves de la comarca de Pamplona. “Desde que estoy en el cargo, hemos mantenido conversaciones tanto con la empresa como con la CEN para ver qué se puede hacer con ese material”.

– A.L.R./Agencias

“Las cuentas anuales del 2020, con su informe de gestión, auditadas a Sodena, lo reflejaban”

MIKEL IRUJO
Consejero de Desarrollo Económico

Esparza sospecha que Irigoien es “una cabeza de turco” y apunta a la responsabilidad de Elma Saiz

Cree que “todo el Gobierno conocía la operación” y que esta tan solo podría ser “la punta del iceberg”

PAMPLONA – El presidente de UPN y portavoz parlamentario de Navarra Suma, Javier Esparza, considera que los presuntos incumplimientos detectados en relación con la compra de mascarillas durante la pandemia “podrían ser solo la punta del iceberg” y asegura que no se solventan con el cese de Pilar Irigoien, a la que ve como la “cabeza de turco” cuando

“todo se ha hecho con el conocimiento y la bendición de Elma Saiz, consejera delegada de la Corporación Pública Empresarial, y la responsabilidad es del Gobierno”.

“Ahora surge esto y mañana veremos a ver qué surge”, sostuvo Esparza, que aseguró que llevan “mucho tiempo pidiendo contratos, todos los que tenían que ver con la covid”, ha denunciado que el Gobierno se los “ha ocultado” y han tenido que “a la justicia para que al final nos dieran toda la documentación”.

Con todo esto, aseguró, “queda claro el descontrol, la negligencia y el perjuicio al erario público, al dinero

de todos” y por eso “el Gobierno va a tener que dar muchas explicaciones”. “¿Por qué se seguía comprando material si las empresas no lo demandaba, ¿ese material es compraba para tenerlo en un almacén?”. “Quedan muchas explicaciones”, aseveró Esparza, quien cree que “todo gira en torno a si hubo un acuerdo de Gobierno. Es evidente que no lo hubo, pero es evidente que todo el Gobierno conocía la operación, desde la presidenta hasta el último miembro lo conocía, porque lo han publicitado, han hecho notas de prensa”.

Por todo ello concluye que “la responsabilidad es del Gobierno, pero

se cesa a la directora de Sodena, que seguramente no habrá hecho las cosas del todo bien pero me da la sensación de que es una cabeza de turco, todo se ha hecho con el conocimiento y la bendición de Elma Saiz, consejera delegada de la Corporación Pública Empresarial, y la responsabilidad es del Gobierno”. “Seguro que todo estaba avalado por sus superiores y en este caso la superiora máxima es Elma Saiz”, insistió Esparza, que dice que Chivite también hizo declaraciones sobre este tema, tras lo que se ha preguntado “si no sabía que había que adoptar un acuerdo”. – *Diario de Noticias*

Chivite: “Los órganos de control han funcionado bien”

COMPRA DE MASCARILLAS – La presidencia del Gobierno de Navarra, María Chivite, subrayó que en el caso de las presuntas irregularidades detectadas en Sodena en la compra de mascarillas durante la pandemia “se ha demostrado que los órganos de fiscalización internos y de control del Gobierno han funcionado bien”. “La operación tiene buen fondo, que era suministrar protección a aquellas empresas que no podían acceder a esas mascarillas”, reconoció Chivite, para quien “otra cosa es que esta operación esté bien montada desde el punto de vista administrativo, que es donde se ha puesto el foco”. – *Diario de Noticias*